Sacha, 12 ans, futur bourgmestre, Ulys, 9 ans, bientôt ministre...

Deux culottes courtes se frayent déjà une place parmi les grands, à Gerpinnes. Sacha et Ulys sont passionnés par la vie de leur commune.

o Patrick LEMAIRE

acha, 12 ans, s'est intéressé à la vie de sa commune grâce à l'Opération de développement rural. Arrivé à la première réunion un peu par hasard, il s'imagine peut-être embrasser une carrière de bourgmestre.

À ses côtés, son petit frère, Ulys, bondit: «Et moi, de ministre! Mentir est un don chez moi, je pense que je m'en sortirai!»

Nadia, leur maman, s'amuse en écoutant la progéniture débattre de la question.

– Moi, je préfère être bourgmestre, pour être plus proche des gens et de sa commune. Si t'es ministre, tu n'es plus aussi près d'eux...

- Bah! Tu resteras tranquille dans ton village, alors...

Ulys n'en démord pas : c'est une carrière ministérielle qu'il voudrait embrasser. Il s'est d'ailleurs renseigné sur le parcours à suivre, à la faveur d'un passage d'Elio Di Rupo à Gerpinnes, juste avant les élections. «Les gens du PAC m'ont proposé de lui offrir le petit cadeau, en fin d'exposé. C'était un nœud papillon noir-jaune-rouge. Je lui ai alors demandé quel parcours il fallait suivre pour devenir Premier ministre...»

Ambitieux, le cadet l'est certainement. «Au début, il voulait devenir roi, s'amuse Nadia Biernaux.



Nous lui avons évidemment expliqué que ce n'était pas possible. Il a donc décidé de devenir ministre...»

Déjà actifs

Au-delà de ces résolutions d'enfants, Sacha et Ulys allient le geste à la parole. À la première réunion de l'ODR se sont succédé d'autres rencontres du genre.

«En fait, nous avions envie de participer à l'ODR avec mon mari, nous explique la maman. Mais pour la première réunion, leur mamy ne savait pas les garder. Nous les avons donc pris avec nous... et ils ont adoré cela! Ils ont insisté pour participer aux autres soirées et nous les avons toutes faites...»

Sacha et Ulys ont donc pris part à toute la démarche constitutive du Programme communal de développement rural. «Et on a tout compris, interrompt Ulys, qui a du mal à ne pas monopoliser la parole... Je me suis juste endormi deux fois »

Leur sujet de prédilection? «La culture et le patrimoine, explique Sacha. Nous sommes très riches, à ce point de vue-là, à Gerpinnes. Nous devons maintenir la ruralité de la zone et ne pas construire partout...»

Déjà, le monde politique local a repéré ces têtes blondes. «Le bourgmestre m'a proposé de participer, à titre d'invité, aux réunions de la CLDR, se réjouit Sacha, qui compte poursuivre son implication dans la vie de sa commune. Je suis membre du conseil communal des enfants. J'espère plus tard devenir conseiller communal des Jeunes et puis, qui sait, devenir vraiment conseiller communal par la suite!»

Dans quel parti ? «Je serais plutôt cdH. J'ai lu les programmes des partis aux communales et lors des der-

nières élections et c'est celui que je préférais...», explique Sacha tandis que son frère bondit à nouveau: «Moi, c'est PS ou MR mais mon pire ennemi serait la N-VA. C'est l'extrême-droite et ils veulent diviser le pays. Et cela, il en est hors de question!»

Ulys devrait participer à ses premières élections au conseil des enfants l'an prochain et se montre déjà très confiant : «l'aurai plein de voix, ça n'est pas un souci...»

CLDR, conseil communal, Sacha et Ulys Faieta sont déjà bien lancés dans «la chose publique». Outre les louveteaux, ils ont aussi endossé deux rôles primordiaux pour faire une carrière politique à Gerpinnes: ils font partie de l'harmonie et, surtout, ils marchent à la Sainte-Rolende. C'est sûr, la relève est assurée, M. Busine!

les chiens ne font pas des chats..

Et les parents, sont-ils impliqués en politique?

«Pas du tout, nous explique Nadia, la maman. Nous avons déménagé à Gerpinnes il y a six ans environ. Nous étions à Roux et nous avions envie d'habiter une commune plus rurale mais proche d'une agglomération. Nous avons trouvé ici, aux Flaches. C'était plus cher que prévu, évidement... mais c'était notre coup de cœur.»

N'étant pas impliqués dans la politique locale, c'est plutôt une « démocratie participative» qu'ils transmettent ici à leurs enfants : « Quand nous sommes arrivés dans la commune, nous avons remarqué que cela bougeait pas mal dans l'entité. Nous avions envie de nous intégrer et nous nous sommes dit que nous allions participer aux réunions de l'Opération de développement rural. C'était un moyen de mieux connaître notre commune et de donner notre avis sur celle-ci. Nous avons pour principe d'impliquer nos enfants dans ce que nous faisons, dans la mesure du possible. Et voilà...»

Après ces réunions, avec la lecture régulière du *Journal* des Enfants et quelques journaux télévisés, les discussions politiques sont apparues, à table... surtout

entre les enfants!

Ils connaîtront leur entité

e Interview : Patrick LEMAIRE

M. Busine, vous êtes passés par ce stade, enfant, avant d'être mayeur? Moi non. Je faisais du scoutisme, comme eux. Mais je n'ai jamais pris part à des rencontres de démocratie participative, tout simplement parce que cela n'existait pas. À leur âge, je jouais...

Quel regard porte-t-on sur Sacha et Uliys depuis le collège communal? On ne prend pas cela à la légère. Nous trouvons intéressant d'avoir le regard d'un enfant sur la vie de la commune. C'est pour cela que nous avons décidé de l'inviter aux réunions de la CLDR. Il avait posé sa can-

didature, tout comme son père. Les deux, ce n'était pas possible. Le fiston sera donc systématiquement invité, mais avec un avis consultatif

Des enfants aussi impliqués dans sa commune, c'est un adjuvant?

Ce seront des gens qui connaîtront leur commune. Et cela, rien que pour eux, ce sera bénéfique. Et s'ils s'engagent plus tard dans une carrière politique, ce sera bien pour Gerpinnes. On voit parfois débarquer sur les listes des gens que l'on n'a jamais vu à rien, ou qui s'investissent dans l'associatif après avoir été élus. Eux, au moins, ils connaîtront le milieu dans lequel ils vivent...